

Sínodo de la familia

Del 4 al 25 de octubre se celebra en Roma la XIV Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos ■



Durante este mes de octubre, del 4 al 25, se está celebrando en Roma el sínodo de la Familia 2015. Con este lema: "La vocación y misión de la familia en la Iglesia y en el mundo contemporáneo". Asunto, sin duda, de la mayor trascendencia e importancia.

Por parte de la Iglesia que peregrina en España están presentes **D. Ricardo Blázquez**, presidente de la CEE y arzobispo de Valladolid, **D. Mario Ictea**, obispo de Bilbao, **D. Carlos Osoro**, arzobispo de Madrid, **D. Lluís Martínez**, arzobispo de Barcelona, **D. Adolfo Nicolás**, prepósito de los Jesuitas, **D. Jesús Díaz**, de la congregación Hijos de la Sagrada Familia, **D. Javier Álvarez-Ossorio**, de los SS. Corazones, además de otros expertos y auditores, entre lo que se encuentran algunos laicos.

Se trata, en este Sínodo tan decisivo, de redescubrir el "evangelio de la familia", su buena nueva

y su papel decisivo para la vida de los individuos y también para la salud de la sociedad y de la Iglesia.

Hacemos nuestros, como programa y como filosofía de vida, algunos de los mensajes del papa sobre la familia en Filadelfia: «La familia tiene carta de ciudadanía divina y se la dio Dios, para que en su seno creciera cada vez más la verdad, el amor y la belleza». «La familia es – perdonen la palabra – es una fábrica de esperanza. De esperanza de vida y de resurrección». «El amor es fiesta, el amor es gozo, el amor es seguir adelante».

Y rezamos. Rezamos por el Sínodo y por la salud de la familia. Por la salud de todas y cada una de nuestras familias y de las demás familias del mundo. Que Dios, Padre de bondad y misericordia, bendiga a las familias y las acompañe en sus pasos. Que su proyecto de amor para las familias se cumpla en esta hora del mundo.

Portada

Tiempo de misión

Octubre es tiempo de misión. Así lo cantan los acontecimientos. Dos hechos, en efecto, vienen a demostrarlo. El primero es la campaña misional del famoso Domund, la más arraigada en las comunidades católicas, que ya está en marcha. El segundo es más doméstico pero no menos misionero en la hora presente. Es el inicio del curso pastoral que mueve a la evangelización en la diócesis; como agitando todas las ramas del árbol.

Uno. Abrió camino la eucaristía de envío de los profesores de Religión, convocada por el equipo de la Delegación de Enseñanza. Más de trescientos docentes recibieron la "missio", la misión o encargo de evangelizar a niños y adolescentes en las aulas; con profesionalidad y con espíritu misionero de inspiración evangélica.

Dos. Una segunda "missio" ha sido la de los catequistas, cuajada en muchas parroquias de la diócesis el domingo 4. También habían empezado ya las sesiones de catequesis, pero ello no impedía una ceremonia tal. Misioneros de la comunidad local al servicio de los niños de comunión, de los chicos y chicas que van confirmado su fe. Otra forma de realizar el compromiso misionero; dentro de la parroquia.

Tres. Pudiera decirse que estos y otros envíos similares se fundieron en uno solo, mayor, en la celebración del Encuentro del Pueblo de Dios habida el sábado pasado. La celebración eucarística volvió a ser en la iglesia del Diocesano. Allí se afrontaba directamente la tarea misionera de cada parroquia, de todos los feligreses. Allí había un ambiente entusiasta al encontrarse más de cuatrocientas personas respirando la misma atmósfera. Allí se confirmó el nuevo tiempo de misión en que hay que anunciar a Jesucristo.

Alvaro Ruiz



15 de octubre
Fiesta de Santa
Teresa de Jesús

Clausura del
Año Teresiano

En muchos textos, de los que recogen los libros litúrgicos para proclamar en las celebraciones, se habla de la mala utilización de los recursos económicos. Es una denuncia constante del Señor. A la vez la austeridad se convierte en una exigencia para el seguimiento radical de Cristo. Quien desee seguir a Jesús tiene que renunciar a una vida ostentosa y compartir sus bienes con los necesitados.



Las primeras palabras del que se acerca a Jesús corriendo suenan a excusa: sabiendo que puede ser delatado por el Señor por su forma de vida, antepone a su pregunta el alago llamándole "maestro bueno". Jesús se percata de su argucia y le propone los mandamientos como estilo de vida y le añade que el dinero puede que sea el obstáculo para encontrar a Dios.

En el mundo de la abundancia mal asumida, Dios no tiene cabida. No podemos renunciar a los bienes que nos ayudan a vivir dignamente, pero no podemos poner nuestro corazón en lo que se puede pesar y medir, es decir, en el dinero que tantas veces nos aparta de Dios y obstaculiza nuestra relación con él.

Desde niños nos han enseñado a compartir, nos han insistido en que es un valor que debemos introducir en nuestros hábitos, lo hemos asumido como una virtud. Sin embargo somos conscientes de que, casi por naturaleza, la avaricia se apodera muchas veces de nuestro corazón. El Señor nos invita a compartir, a descubrir las necesidades del otro y ayudarlo, a ser generosos y desprendidos. No terminamos de aprender la lección y Jesús tiene que seguir insistiéndonos, para que no se nos olvide qué hay que hacer para salvarse.

Como contraposición a lo que nosotros admitimos como riqueza, las otras lecturas de hoy nos proponen suplicar la sabiduría, que nos trae "todos los bienes juntos" y acoger la palabra de Dios que "es viva y eficaz". Solo si vivimos todo esto de corazón, seremos capaces de seguir a Cristo con alegría y generosidad.

Alfonso Olmos

Misioneros de la misericordia

El domingo, 18 de octubre, la Iglesia celebra el día del DOMUND, la Jornada Mundial de oración por las Misiones. El lema elegido para la celebración de este año, "Misioneros de la misericordia", se inspira en la bula de convocatoria del Año Santo de la Misericordia y nos permite descubrir que la pasión y la entrega de todo misionero tienen su origen en el seguimiento de Jesucristo.

"A pesar de la indiferencia religiosa y de la secularización, el número de misioneros españoles, sacerdotes, miembros de la Vida Consagrada y cristianos laicos, sigue siendo importante".

El Evangelio nos recuerda que el encuentro con Jesucristo resucitado es siempre fuente de alegría, de liberación, de paz y de salvación para todos los hombres. Por eso, todos los cristianos somos llamados por el Señor, en cada instante de la vida, a seguirle y a estar con Él para conocerle y experimentar su amistad. Desde esta comunión con el Señor, somos enviados en misión hasta los confines de la tierra para mostrar el Evangelio a todos los hombres, mediante el testimonio de las palabras y de las obras. Quien se confiesa seguidor de Jesucristo se convierte necesariamente en misionero y, como nos recuerda el Santo Padre, "sabe que Jesús camina con él, habla con él, respira con él. Percibe a Jesús vivo en medio de la tarea misionera" (EG. 266).

A partir de esta experiencia gozosa del amor infinito de Dios, miles de hermanos no dudan en dejar tierra, familia y, en ocasiones, un futuro esperanzador, para entregar su vida y su tiempo al servicio de sus semejantes, especialmente de los más pobres. La amistad con Jesús, cultivada cada día en la oración, provoca en ellos la urgencia de salir y les ofrece la fuerza necesaria para soportar sacrificios y privaciones y, en algunos casos, para entregar la propia vida por amor a Dios y a los hermanos.



A pesar de la indiferencia religiosa y de la secularización, el número de misioneros españoles, sacerdotes, miembros de la Vida Consagrada y cristianos laicos, sigue siendo importante. En estos momentos, se aproxima a los trece mil. La contemplación de sus vidas entregadas nos impulsa a dar gracias a Dios por cada uno de ellos pero, sobre todo, hemos de dar gracias al Señor porque sigue creciendo el número de cristianos laicos dedicados a la evangelización lejos de nuestras fronteras. Estos hermanos nuestros, respetando la cultura y las tradiciones de cada pueblo, comparten con sus habitantes las alegrías y las penas, las esperanzas y las tristezas, convirtiéndose en hermanos de los últimos y ofreciéndoles a todos con gozo el amor de Dios.

En una sociedad como la nuestra, en la que constatamos tanto individualismo egoísta y descubrimos tanta obsesión por la posesión de bienes materiales, el testimonio de los misioneros nos recuerda que la felicidad y la verdadera alegría no se encuentran nunca en la búsqueda del propio interés, sino en la salida de nosotros mismos y en la donación de la vida desde la apertura del corazón a Dios y a los hermanos.

Partiendo de esta convicción, algunos jóvenes ya están prestando su colaboración durante el año en distintos centros misioneros del mundo. Por mis conversaciones con algunos otros, sé que se están planteando la posibilidad de entregar la vida al Señor y al servicio de los últimos de la sociedad. A todos quisiera recordaros que sólo encontraréis la vida verdadera, si estáis dispuestos a darla, y sólo descubriréis el verdadero amor, si lo ofrecéis a los demás sin esperar nada a cambio.

Pidiendo vuestra oración por los misioneros, especialmente por los misioneros diocesanos, os deseo un feliz día del Señor.

+ Atilano Rodríguez
Obispo de Sigüenza-Guadalajara

Novena en el Carmelo de Iriepal

El pasado 6 de octubre comenzó, en el Carmelo de Iriepal, una novena de preparación para la celebración de la clausura del Año teresiano. El obispo diocesano, **D. Atilano Rodríguez**, presidió los actos del primer día de la novena, novena que tiene lugar todos los días a las 6 de la tarde. El día 15 presidirá los actos el vicario general, **D. Agustín Bugeda**, y el 16 el vicario para la vida consagrada, **D. Ángel Moreno** ■

Falleció la misionera salesiana en Paraguay Julia García Algara, de Guadalajara

En la segunda quincena de septiembre falleció en Asunción, capital de Paraguay, la religiosa **Julia García Algara**, hija de María Auxiliadora o Salesiana. Ha permanecido largos y fecundos años en este país sudamericano. Natural de la ciudad de Guadalajara, pertenecía a una conocida familia de la capital provincial, cuya parroquia de Santiago Apóstol acogió una misa-funeral ■

D. Atilano predicó en la novena del Pilar, con la Virgen de la Salud de Barbatona

El novenario en honor de la Virgen del Pilar de Zaragoza ha sido especial esta vez con ocasión del Año Jubilar Pilarista, que, desde el 12 de octubre de 2014 al 2 de enero de 2016, conmemora el 1.975 aniversario de la llegada

en carne moral, según reza la tradición, de la Virgen María a Zaragoza. Los predicadores han sido nueve obispos, en representación de otras tantas diócesis que acogen algunas de las principales advocaciones marianas de España. Así, nuestro obispo, monseñor **Atilano Rodríguez Martínez**, predicó el viernes 9 de octubre, en representación de la Virgen de la Salud de Barbatona ■

Nueva temporada de EL ESPEJO, en COPE de la diócesis

El viernes 2 de octubre comenzó la nueva temporada del programa diocesano en Cope Sigüenza y en Cope Guadalajara **EL ESPEJO**. Se emitirá durante todo el curso los viernes de 13:34 a 14 horas, el mismo horario de las tres últimas temporadas pasadas. El delegado diocesano de Medios de Comunicación, **Álvaro Ruiz Langa**, es el responsable del programa, y también el copresentador, junto a **Jesús de las Heras Muela**, del otro programa diocesano semanal en estas mismas ondas de Cope Sigüenza (102 FM) y de Cope Guadalajara (89.3 FM), **INFORMATIVO DIOCESANO** o "Iglesia Noticia en Sigüenza-Guadalajara". Este segundo programa se emite los domingos, de 09:45 a 10 horas e incluye la alocución semanal del obispo diocesano. **Abel Cebrían** es el realizador de ambos programas ■

"El Rosario de Faroles de Sigüenza", de Felipe Peces y de Alejo Navarro

En 2006, el sacerdote diocesano **Felipe Peces** escribió ya este libro, en el que cuenta, con buen aporte fotográfico, la historia del rosario de faroles de

la procesión nocturna de la Virgen de la Mayor de Sigüenza. Tal cual fue escrito entonces, es ahora reeditado, con los mismos prólogos de los también sacerdotes **Pedro Moreno**, entonces abad, y de **Jesús de las Heras**, actual abad de la Cofradía de la Virgen de la Mayor de Sigüenza.

La novedad de la edición de ahora la constituye la publicación de las meditaciones e introducciones al rosario de esa procesión que desde 2008 realiza, en medio centenar de páginas, **Alejo Navarro** ■

Excursión a las Edades del hombre de Avila Sábado 24 de octubre

Organiza:
parroquia de El Salvador.
Guadalajara. Tef. 654961326



Homenaje a Santa Teresa (En la clausura del Año Teresiano)

Recital poético

Parroquia Santa María Micaela
Viernes 16 de octubre. 19:30 h.

380 participantes en el XXIII Encuentro del Pueblo de Dios

Ambiente de gozo y fraternidad. Ambiente de comunión eclesial y ganas de acertar en el empeño de la nueva evangelización. Ambiente diocesano y eminentemente laical. Así discurrió la jornada del sábado pasado, día 3 de octubre, del que ya ha sido nuestro XXIII Encuentro diocesano del Pueblo de Dios. Encuentro éste que figura bajo el lema "Vocación y misión del laico".

Tras la acogida y reparto de materiales, comenzó la sesión de trabajo con una sencilla y sentida oración. Luego, y por parte del profesor **Juan Pablo García Maestro**, se presentaron dos ponencias de hondo calado teológico y eclesiológico: *la identidad del cristianismo en una sociedad secularizada y plural. ¿Qué cristianismo tiene futuro? Y Hacia una iglesia servicial y participativa*. Los participantes trabajaron luego en una serie de talleres, con un denominador común: cómo avanzar en la línea de la evangelización desde una más fuerte y decidida participación de los laicos.

Por la tarde, y tras la comida de hermandad en los come-



dores del Colegio diocesano, donde tuvo lugar el Encuentro, hubo tiempo para una sesión de cineforum, presentada por **D. Alvaro Ruiz**, Delegado diocesano de Medios de comunicación social, para un rico testimonio de un joven matrimonio cristiano y para la presentación de las cuatro catequesis que la Delegación de Nueva Evangelización ha preparado para alentar la misión de los laicos en la Iglesia y en el mundo: *Vocación bautismal del laico, Comunión y corresponsabilidad, Evangelizar desde la unidad pastoral y la Realidad de las UDAPS (Unidades de acción pastoral)*

El encuentro concluyó con la celebración de la Eucaristía del envío. **D. Atilano**, que presidía la celebración, acompañado de otros quince sacerdotes, dio gracias a Dios por todo lo que había significado el encuentro y también agradeció la presencia y participación de cada uno de los asistentes. Tras la celebración se mostraba especialmente contento por el ambiente vivido y lo que significaba este encuentro diocesano.

(Hoy, del valor y la dignidad del trabajo humano...)

Reflexionamos hoy, también al hilo de las palabras del papa en una de sus audiencias del pasado mes de agosto, sobre el valor y dignidad del trabajo. Como la fiesta, sobre la que reflexionábamos el domingo pasado, también el trabajo, en expresión del santo padre, “forma parte del proyecto creador de Dios”. De ahí su importancia decisiva para la salud y bienestar material y espiritual del hombre. Para la salud personal y también de la familia. Subrayamos algunas de las afirmaciones del papa Francisco sobre la realidad del trabajo y su alcance de cara a la realización del ser humano.

El trabajo es necesario para mantener a la familia. Así comenzaba el papa Francisco sus reflexiones: “El trabajo es necesario para mantener a la familia, criar a los hijos y asegurar una vida digna a los seres queridos. De una persona seria, honrada, lo más hermoso que se puede decir es:

“Es un trabajador”...”

El valor y sentido del trabajo se aprende en la familia, que educa en el trabajo con el ejemplo de los padres. En ese sentido, en el Evangelio, la Sagrada Familia de Nazaret se presenta como una familia de trabajadores, como una familia modelo para comprender el alcance y valor del trabajo. Del trabajo depende la estabilidad y buena marcha de toda la familia. De ahí la necesidad de educarnos para el trabajo

Oración y trabajo pueden ir de la mano. Cita el papa las palabras de san Pablo condenando a los que viven sin trabajar, “viven a expensas de sus hermanos y hermanas “sin hacer nada” (2 Tes 3,11)”. El Apóstol les pide, en el nombre de Dios, que trabajen, que aprendan a ganar el pan con el sudor de su frente y de sus manos.

Por otro lado, es importante comprender que trabajo y oración pueden y deben ir de

...“la belleza de la tierra y la dignidad del trabajo fueron hechas para estar unidas: la tierra llega a ser hermosa cuando el hombre la trabaja”.

la mano, en armonía, “como enseña san Benito”. “La falta de trabajo perjudica al espíritu, como la ausencia de oración hace daño también a la actividad práctica”. Se trata de llevar la oración al trabajo y el trabajo a la oración, en unidad de vida, para dar en todo momento un culto agradable a Dios.

El trabajo es sagrado. Afirmación central en la reflexión del papa. Afirmación, por

otro lado, vieja y también nueva. Afirmación de siempre porque traduce una de las dimensiones fundamentales del ser humano. “El trabajo es sagrado, el trabajo da dignidad a una familia. Tenemos que rezar para que no falte el trabajo en una familia... El trabajo, como la fiesta, forma parte del proyecto de Dios Creador”.

En referencia a la encíclica *Laudato si*, añade el papa: “la belleza de la tierra y la dignidad del trabajo fueron hechas para estar unidas: la tierra llega a ser hermosa cuando el hombre la trabaja”.

Es la grandeza y dignidad del trabajo, unida a la grandeza y dignidad del propio hombre. No se pueden separar. De ahí la necesidad de cuidar el trabajo en todas sus dimensiones. Que sea el trabajo y que sea digno. Que sea sagrado... Pues el trabajo no es la maldición, sino la bendición del hombre.

El Director

“Ecos” Culturales...



En el año teresiano

Por José Luis

Fundación del convento de Palencia

El otoño de 1580 Teresa lo pasa en Valladolid. Hasta allí llegan noticias del fin del conflicto entre calzados y descalzos, obteniendo estos el permiso para constituirse como Provincia, eligiendo a sus propios superiores. Allí le comunican también el deseo del Obispo de Palencia, D. Álvaro Mendoza, de abrir un nuevo monasterio descalzo en dicha ciudad. Teresa duda al inicio si llevar a cabo esta fundación pero, una vez convencida de que es la voluntad de Dios, manda alquilar una casa que sirva provisionalmente de convento, y el 28 de diciembre se traslada a Palencia.

La acompañan cinco monjas elegidas para la fundación y dos novicias de Valladolid. Como es costumbre, quiere instalarse discretamente y proceder a la inaugura-

ción del monasterio al día siguiente con la celebración de la Eucaristía. Sin embargo, al llegar encuentra la calurosa acogida de los clérigos y fieles de la ciudad, con su Obispo a la cabeza.

Con el dinero obtenido de las últimas dotes, Teresa negociará, no sin dificultades, la compra de dos casas junto a una ermita dedicada a la Virgen, que sirvan de asentamiento definitivo al monasterio. Una vez acondicionadas dichas casas, el 26 de mayo de 1581, coincidiendo con la fiesta del Corpus Christi, se procedió al traslado de la comunidad.

Teresa está mayor y enferma, pero todavía le quedan fuerzas para dirigirse, el 29 de mayo, hacia Soria, donde le han pedido una nueva fundación.

La clausura diocesana del Año Jubilar Teresiano

Las celebraciones comenzarán el día 14, víspera de la fiesta de Santa Teresa, en Iriépal a las 6 de la tarde con eucaristía presidida por el Vicario Episcopal para la Vida Consagrada, **Ángel Moreno**. Las carmelitas celebran ese día el final de su novena de preparación.

Al día siguiente, fiesta de la santa y clausura oficial del Año Teresiano, las celebraciones serán en la Colegiata de Pastrana a las 12 de la mañana, presididas por el Obispo de la diócesis, **Atilano Rodríguez**; a las 6 de la tarde en Iriépal, esta vez presidida por el Vicario General, **Agustín Bugada**; y en el Monasterio de Carmelitas de Guadalajara, a las 7 de la tarde, presidida de nuevo por el Vicario Episcopal para la Vida Consagrada y Delegado Diocesano para el Año Jubilar.

Además de estos actos, en la parroquia de Santa María Micaela de Guadalajara, se celebrará un homenaje a Santa Teresa con un recital poético, el viernes 16 de octubre, que dará comienzo a las 7,30 de la tarde.

Por su parte, la catedral de Sigüenza, templo jubilar, tendrá la clausura el jueves 15 de octubre a las 19 horas, con misa –la única del día en Sigüenza– presidida por el deán catedralicio, **Marciano Somolinos**.